

# La transmission de l'histoire à travers la jeunesse

**T**out au long de l'année, un fil conducteur a rythmé la vie culturelle et associative de Roquevaire afin de célébrer le centenaire de l'armistice. Dimanche, les Roquevairiens ont assisté aux différentes commémorations organisées aux monuments aux Morts de Lascours, Pont de l'Étoile et Roquevaire, en présence des autorités civiles et militaires, des élus, des associations patriotiques.

Afin que perdure le devoir de mémoire, de nombreux jeunes roquevairiens y étaient associés. Les écoliers ont lu des poèmes et entonné des chants avant que ne retentisse la Marseillaise reprise par tous.

Le cortège s'est ensuite rendu en musique à la salle Raymond-Reynaud, au son de l'orgue de Barbarie de Marie-Jo Pruvost et de la cornemuse des

plus écossais des Roquevairiens, Ronan et Brent, pour une cérémonie émouvante à laquelle participait une délégation allemande de Geestland, venue tout spécialement commémorer ce centenaire symbolisant ainsi le rapprochement des peuples.

Après le discours d'introduction de l'adjointe à la Culture, Monique Ravel qui a porté le projet, les officiels ont tour à tour pris la parole : la principale du collège Louis Aragon, Valérie Bouquet, la principale du collège allemand Gymnasium Langen, Mme Grüninger, le maire de Geestland, Thorsten Krüger, la présidente du Conseil de territoire, Sylvia Barthélémy représentant la présidente du Conseil départemental, et le maire de Roquevaire Yves Mesnard, qui dans son discours, a rendu "hommage aux

*combattants qui se sont sacrifiés pour notre pays, pour notre commune. À la lecture des noms inscrits sur nos monuments aux Morts, nous devons avoir une pensée émue et reconnaissante pour ces Roquevairiens, nos aînés, tombés pour notre liberté."*

Le moment le plus émouvant de cette journée fut le spectacle écrit et joué par les collégiens de Roquevaire, préparé depuis des mois avec leurs professeurs sur le thème du centenaire de l'armistice. Accompagnés par leurs correspondants allemands arrivés deux jours auparavant, ils ont retracé le contexte historique de cette grande guerre à travers des textes lus en français et en allemand, des chorégraphies, décors, costumes et une mise en scène théâtrale qui a bouleversé le public venu très nombreux.

Cette cérémonie s'est termi-

née par une chaleureuse accolade et un échange de présents entre les deux maires, Yves Mesnard et Thorsten Krüger, animés par le désir de poursuivre la construction d'un avenir commun de paix, de prospérité et de solidarité.

Ainsi s'est clôturée une semaine d'événements exceptionnels avec des expositions (Les Enfants de la Patrie, Roquevaire et la Grande Guerre, Les Combattants Roquevairiens) et le "Repas du Poilu" qui a rassemblé 200 convives à la salle Raymond Reynaud et s'est achevé par un magnifique feu d'artifice.

À noter, le 7 décembre le film "Joyeux Noël" qui retrace l'histoire d'une trêve unique entre les combattants français et allemands pour célébrer le 25 décembre 1914, sera projeté salle Monseigneur Fabre, accompagné de lectures et de chants.



La commémoration s'est articulée autour de l'hommage aux monuments aux morts et du spectacle des collégiens.

/PHOTOS DR